



**PRISCILA VANESA ROJAS TORRES**

**INTERCULTURALIDAD Y SALUD  
EL DIAGNOSTICO COMUNITARIO Y SU  
RELACION CON LA SALUD**

**DOC: JIMENEZ RUIZ SERGIO**

**1ER SEMESTRE**

# DIAGNOSTICO COMUNITARIO DE LA SALUD

La Participación activa de la Población en el análisis de la situación de salud debe involucrarse como actor principal a la Comunidad, la cual tiene la responsabilidad de determinar alternativas cuales probemas estan en condiciones de solucionar con éxito el problema es un estado de insatisfacción de personas o grupos ante hechos reales que nos permiten llegar a un fin o meta. Para esto se identifican 3 pasos como ejemplo el Conocimiento del problema, la definición del problema y la explicación del problema responder las preguntas planteadas sobre el problema para esto se debe elegir el local donde pueda haber para discutir los problemas que se presentan con la comunidad y los participantes cuando se requiera viene la determinación de prioridades, la exploración de las alternativas de solución lo que se da a la segunda fase donde los que el equipo de salud deben controlar el problema, tener soluciones viables son factibles en función del contexto sociopolítico y como medio ambiental e institucional cuando esta tarea se debe informar al Presidente del consejo popular correspondientes a su sector de salud. Los problemas que requieren soluciones educativas deben ser consultadas por el medico de la familia al educador de

La salud que atiende este sector con vistas a ser asesoradas al respecto la Determinación de Prioridades lo que esta fase da al proceso de toma de decisiones que permita a la comunidad establecer prioridades existe un método llamado Hanton. Se basa de 4 Componentes los cuales son: magnitud, Severidad, eficacia, factibilidad. Se relacionan con los criterios principales que permiten decidir prioridades de salud el número se define componente con el número de personas afectadas por el problema en relación con la población total, el componente 2 se aplica de evaluación en datos subjetivos y objetivos el componente 3 permite valorar si los problemas son difíciles o fáciles de solucionar, tanto el componente de factibilidad corresponde con un grupo de factores que no están directamente relacionados con la necesidad actual o con la eficacia de que le permitan a la comunidad determinar si el problema tiene solución y si las acciones son viables los siguientes son: pertinencia, factibilidad económica, disponibilidad de recursos, lealtad y aceptabilidad.

el interés del método de Hanlon radica en que sus componentes se corresponden con los criterios más utilizados en materia de establecimiento de prioridades y en otra permite una gran flexibilidad y puede estimarse cada componente con la ayuda de datos objetivos o en función de las estimaciones subjetivas de la comunidad, que permite vislumbrar las necesidades de respuesta social organizada para así favorecer al acceso de - Promoción de la salud y tanto la perspectiva de a Pn Car el método epidemiológico al estudio del proceso de salud enfermedad a escala colectiva fue utilizada con el diagnóstico de la situación es la primera fase del Proceso de Planificación donde constituye la base de cualquier programa de intervención incluida la planificación de los servicios de salud donde existe un diagnóstico estratégico y ideológico, para los profesionales de la salud el diagnóstico debe ser una herramienta de trabajo y no un trabajo más por ello es indispensable su formación adquieran elementos necesarios para la realización de este tipo de herramientas que faciliten la Planificación de las acciones encaminadas

## Bibliografía

2, R. B. (mayo-jun. 1996). Diagnóstico comunitario de la situación de salud. *Rev Cubana Med Gen Integr* v.12.